
Начнём с основных параметров бюджета – 
доходная (чуть более 103 миллиардов рублей 
из них только 63 миллиарда – собственные 
доходы), расходная (110,9 миллиарда) части и 
его дефицит (7,8 миллиарда рублей). К тому же 
мы знаем, что дотации из федерально-
го бюджета имеют целевое назна-
чение и тратить их на текущие 
нужды нельзя. Ещё один нема-
ловажный параметр – это го-
сударственный долг (он при-
близился к 40 миллиардам 
рублей. А планируется на 
2024 год 56 миллиардов ру-
блей – практически вся соб-
ственная доходная часть). 
Анализируя вышеперечис-
ленные статьи и учитывая по-
требности в финансировании по 
основным социально-значимым 

направлениям, как образование (31244306,3 
тыс. руб.), здравоохранение (4068140,4 тыс. 
руб.), культура (1561725,2 тыс. руб.), социаль-
ная политика (26934761,4 тыс. руб.), мы, ком-
мунисты, уверенно заявляем, что представ-
ленный финансовый план направлен не на 
развитие экономики и социальной сферы, 
а стимулирует деградацию и разорение.

У нас в регионе происходит резкое сокраще-
ние численности населения, край становится 
всё более безлюдным. В чём же причина? От-
вет очевиден, и его подтверждает Прокурату-
ра края, рассмотрев проект бюджета Забай-
кальского края. Нарушения конституционных 
прав граждан на охрану здоровья и медицин-
скую помощь, на труд, благоприятную окружа-
ющую среду, материнство, детство и семейные 
ценности. Это главные составляющие при фор-

мировании расходной части бюджета.
Возвращаясь к основному вопросу статьи, 

что мы видим в предложениях Министерства 
финансов Забайкалья? Зарплаты, соцвыплаты 
и поддержка участников СВО в числе приорите-

тов. Да, это так. Но в недостаточном объёме 
средства на оплату труда бюджетни-

кам, модернизацию объектов жи-
лищно-коммунальной сферы.  

Недофинансирование прихо-
дится на медицинскую от-
расль. Также мало денег на 
реализацию федеральной 
программы о предостав-
лении жилья детям-сиро-
там, оплату задолженности  

по государственным и муни-
ципальным контрактам перед 

субъектами предприниматель-
ской деятельности и другим сферам. 

И таких пунктов в бюджете немало.
Где гарантии, что при нашем дотационном 

бюджете правительство Забайкалья сумеет 
своевременно обеспечить финансовые потреб-
ности края? А на предложение фракции КПРФ 
в Законодательном собрании Забайкальского 
края по увеличению расходной части реги-
онального бюджета на 2024 год для выплат 
работникам бюджетной сферы, получающим 
МРОТ, после отмены 20-процентного районно-
го коэффициента, ответили отказом. Вот весь 
расклад и ответ на вопрос: Почему депутаты 
КПРФ голосуют против бюджета?

Елена Титова, второй секретарь 
Забайкальского крайкома КПРФ, 

депутат Законодательного собрания 
Забайкальского края

Более подроБно о жизни партии  
и деятельности коммунистов заБайкалья 
вы можете прочитать на официальном 
сайте заБайкальского  
краевого отделения 
кпрф – kprf-chita.ru

для Быстрого пере-
хода на сайт, используя 
смартфон, просканируй-
те этот qr-код  ►
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Педагоги Забайкалья обратились  
к депутатам Заксобрания края 
с просьбой решить дефицит кадров 
в сфере образования

Сергей Обухов про пресловутую
«тренировку участия в ДЭГ»

Забайкальцы против создания
муниципальных округов

Во всём виноват Советский Союз
Сколько можно пинять и пенать на СССР

ПОЗДРАВЛЯЕМ! ПРОТЕСТ

Почему депутаты КПРФ
голосуют против бюджета

ПРОТЕСТ КПРФ

С Днём мамы! 

Более подроБно следить за раБотой за-
Байкальских депутатов от кпрф различных 
уровней и, самое главное, оБратиться к ним 
вы можете через интер-
нет-приёмную в социаль-
ной сети «вконтакте».

для Быстрого перехо-
да в интернет-приёмную, 
используя смартфон, про-
сканируйте этот qr-код ►
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УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ! 

из года в год, оБсуждая главный финансовый документ муниципалитетов, регионов 
и страны депутаты-коммунисты голосуют против его принятия. как и почему это происхо-
дит? разБерёмся с этим вопросом подроБнее на примере краевой казны.

заБайкальский краевой комитет кпрф, депутаты 
фракции кпрф в законодательном соБрании края 
и региональное отделение всероссийского женского 
союза «надежда россии» поздравляют заБайкалок 
с днём матери!

Дорогие женщины, мамы и бабушки!
Примите наши сердечные поздравления

с этим замечательным праздником!

День матери – один из самых тёплых праздников, по-
свящённый самым близким и дорогим сердцу людям – 
нашим мамам.

Преданность женщины своим детям, её извечная 
роль хранительницы домашнего очага, труженицы, ду-
ховной опоры всегда были и остаются великой ценно-
стью нации. Материнская любовь делает нас сильнее 
и уверенней, помогает преодолевать невзгоды, застав-
ляет верить в успех. Для каждого из нас мама – самый 
главный человек в жизни.

Становясь матерью, женщина открывает в себе луч-
шие качества: доброту, терпение, преданность. Быть 
матерью – большое счастье и огромная ответствен-
ность, неустанный труд и самоотверженная забота 
о своих детях. Материнская любовь сопровождает нас 
с самого первого мгновения появления на свет и всю 
нашу жизнь. За каждой нашей победой, нашим дости-
жением стоит великий материнский труд. Мы по пра-
ву восхищаемся женщинами, успешно сочетающими 
материнские обязанности с активным участием в тру-
довой, общественной и политической жизни страны.

Примите слова благодарности, любви и уважения! 
Земной поклон вам за неустанный труд, безграничное 
терпение, душевную щедрость. Пусть в ваших глазах 
не гаснут улыбки! Желаем крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия, взаимопонимания и ответно-
го тепла от ваших детей!



В своём обращении авторы со-
общают, что в сфере образования 
сложилась тяжёлая ситуация с не-
хваткой педагогических кадров и фи-
нансирования, вследствие чего низ-
кие зарплаты у учителей и низкое 
качество подготовки школьников.

«В прошедшем году, по данным 
ведомственного мониторинга Ми-
нистерства образования и науки За-
байкальского края, на ноябрь 2022 
года зафиксировано наличие 490 ва-
кансий учителей, включая учителей 

иностранных языков (85), математи-
ки (71), русского языка и литературы 
(70), начальных классов (54), физики 
(35), химии (34), обществознания (30), 
физической культуры (30), истории, 
экономики, права (27), информатики 
и ИКТ (24), географии (16), биологии 
(16), трудового обучения (технологии) 
(14) и так далее по всем специально-
стям. К июлю 2023 года эта цифра воз-
росла уже до 718 вакансий. При этом 
надо учитывать, что средний показа-
тель совмещения составил 1.6 ставки.

В дошкольном образовании ещё 
более мрачная картина. В 2022 году 
зафиксирована 691 вакансия, из них 
воспитателей – 275, музыкальных ру-
ководителей – 90, психологов – 79 и т.д.

Однако приведённые цифры не 
отражают полностью положение дел.

Средний возраст учителей в систе-
ме общего образования составляет 46,5 
лет, а процент учителей предпенсион-
ного и пенсионного возраста – 40,7.

Но и это не всё. В последние годы 
пополнение педагогических кадров 
осуществлялось преимущественно за 
счёт выпускников педколледжей, что 
не могло не отразиться на качестве 
подготовки школьников, которое не-
уклонно снижается.

Принимаемые меры по ликви-
дации нехватки педагогических ка-
дров не дают ощутимых результа-
тов. Механизм контрактно-целевого 
приёма не работает», – говорится 
в обращении.

Данный документ был направ-
лен председателю Заксобрания края 
Юрию Кону и депутатам парламента, 
губернатору Забайкалья Александру 
Осипову и сенатору Баиру Жамсуеву.

Депутаты фракции КПРФ будут со-
действовать в совместном решении 
вопросов и проблем в сфере образо-
вания.

Пресс-служба Забайкальского 
краевого комитета КПРФ

первый секретарь заБайкальского краево-
го комитета кпрф, руководитель фракции 
кпрф в законодательном соБрании заБай-
кальского края юрий гайдук прокоммен-
тировал порталу «региональные коммен-
тарии» вопрос о росте зарплат раБотников 
Бюджетной сферы, который 25 октяБря 
оБсудили депутаты на сессии законодатель-
ного соБрания заБайкалья.

Своё предложение депутаты-ком-
мунисты направили первому заме-
стителю председателя правитель-
ства Забайкальского края Андрею 
Кеферу и руководителю комитета 
по бюджетной политике Законо-
дательного собрания Забайкаль-
ского края Алексею Бутыльскому.  

В документе парламентарии обрати-
ли внимание, что зарплата сотрудни-
ков бюджетной сферы, получающих 
МРОТ, в 2024 году будет примерно 
на четыре тысячи меньше, ввиду от-
менённого 20-процентного районно-
го коэффициента.

Публикуем текст обращения:

www.kprf-chita.ru
КОММУНИСТ
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ФРАКЦИЯ КПРФ

Коммунисты предложили  
увеличить бюджет края,  
чтобы покрыть разницу 
выплат бюджетникам после 
отмены 20% коэффициента

фракция кпрф в законодательном соБрании заБайкальского 
края предложила увеличить расходную часть регионального Бюджета 
на 2024 год на сумму равной разнице выплат раБотникам Бюджетной 
сферы, получающим мрот, после отмены 20-процентного районного 
коэффициента.

Фракция КПРФ в Законодательном собрании Забайкальского края вносит 
предложение включить в Постановление «О принятии бюджета на 2024 год 
и плановый период» предложение фракции по увеличению расходной части 
бюджета Забайкальского края на 2024 год в сумме = 1 273 112 294,4 (один мил-
лиард двести семьдесят три миллиона сто двенадцать тысяч двести девяносто 
четыре) рубля 40 копеек.

Для покрытия разницы выплаты работающим в бюджетной сфере, получа-
ющих заработную плату в размере МРОТ, после отмены 20 процентов Забай-
кальского коэффициента.

РАСЧЁТ:
1. Количество работников бюджетной сферы, получающих заработную 

плату в размере МРОТ, по данным Министерства социальной защиты – 27 568 
(двадцать семь тысяч пятьсот шестьдесят восемь) человек.

2. Начисление заработной платы с 1 января 2024 года, в связи с увеличе-
нием МРОТ при отмене 20 процентов Забайкальского коэффициента, – 28 863 
(двадцать восемь тысяч восемьсот шестьдесят три) рубля.

3. Начисление заработной платы с 1 января 2024 года, в связи с увеличе-
нием МРОТ при сохранении 20 процентов Забайкальского коэффициента, –  
32 711, 40 (тридцать две тысячи семьсот одиннадцать) рублей 40 копеек.

4. Разница: 32 711,40 – 28 863,00 = 3 848,40 рублей.
5. 3 848,40 х 27 568 х 12 = 1 273 112 294,4 (один миллиард двести семьде-

сят три миллиона сто двенадцать тысяч двести девяносто четыре) рубля  
40 копеек. Где:

– 3 848,40 руб. – разница в начислении;
– 27 568 – количество работников бюджетной сферы, получающих МРОТ;
– 12 – количество месяцев в году.

Руководитель фракции КПРФ
в Законодательном собрании Забайкальского края Ю. Н. Гайдук

Ситуация в Забайкалье 
с низкими зарплатами 
учителей подорвёт 
авторитет Осипова 
перед выборами-2024

В Забайкальском крае проблема 
с зарплатами касается не только 
учителей, но и в целом всех бюджет-
ников. 25 октября состоялось заседа-
ние Заксобрания края, на котором 
рассматривался вопрос о якобы до-
полнительном росте зарплаты ра-
ботников бюджетного сектора в 2024 
году. Я выступил против. По моим 
подсчётам, значимого роста зарпла-
ты, особенно для тех, кто получает 
МРОТ, не будет в связи с отменой 
районного коэффициента. С 1 января 
МРОТ повышается, согласно закону, 
до 19,2 тыс. рублей. Эта сумма будет 
умножаться на оставленный коэф-
фициент 1,5 и в результате окажется 
где-то 28 тыс. рублей. При сохране-
нии 20%-го коэффициента зарплата 
составила бы порядка 32 тыс. рублей. 
С учётом вычета НДФЛ зарплата тех, 
кто получает МРОТ, составит порядка 
25 тыс. рублей, а при коэффициенте 
1,7 была бы 28 тыс. рублей. То есть 
разница больше 3 тыс. рублей. Когда 
власти убеждали принять закон об 
отмене районного коэффициента, то 
заявляли, что никакого ущерба для 
бюджетников не будет. Но сегодня мы 
наглядно видим, что он будет состав-
лять порядка 3 тыс. рублей.

По поводу зарплат учителей. Каж-
дый бухгалтер считает по-своему, 
ошибок со стороны властей, недора-

боток крайне много. Если уж пообеща-
ли повышение зарплат, то это долж-
но быть исполнено, надо тщательно 
подходить к расчётам. Ситуация, ког-
да в регионе попытались сократить 
завучей в школах, дополнительно 
говорит о том, что, видимо, денег для 
повышения зарплат не хватает и их 
хотели увеличить за счёт сокращения 
работников. (15 сентября было опу-
бликовано постановление, согласно 
которому директорам школ Забай-
кальского края, где меньше 200 учени-
ков, запретили иметь заместителей. 
Полномочия директоров остаются в 
полном объёме, а также им придет-
ся брать на себя работу всех завучей. 
После широкого освещения ситуации в 
СМИ губернатор Александр Осипов по-
становление отменил. – РК) Сократив 
завучей в школах, мы придём к тому, 
что директор не будет справляться, в 
конце концов мы потеряем школы в 
сёлах, а затем и сами сёла.

Я призвал подумать депутатов, 
принимающих закон, что они ведь 
ещё и подставляют Осипова перед 
выборами-2024. Говорили, что всё бу-
дет хорошо, зарплаты будут повыше-
ны, но на самом деле разница в сум-
мах большая, люди недовольны, это 
подорвёт авторитет главы региона.

Портал 
«Региональные комментарии»

Педагоги Забайкалья обратились к депутатам 
Заксобрания края с просьбой решить дефицит кадров 
в сфере образования

депутаты фракции кпрф в заксоБрании заБайкальского края полу-
чили письмо от педагогов края с просьБой рассмотреть вопрос о крити-
ческой ситуации с оБеспеченностью региона педагогическими кадрами 
и возможных путях решения этой проБлемы.



Тут газета «Новгородская правда» 
попросила прокомментировать ре-
гиональные скандалы вокруг при-
нуждения бюджетников участвовать 
в «тренировке ДЭГ» и соответствую-
щие рассылки через Госуслуги.

Уверен, что эту «тренировку» сле-
дует рассматривать не только сквозь 
призму принуждения граждан к пере-
даче своих персональных данных, но 
и как часть общего механизма по вы-
колачиванию «нужного результата» 
на президентских выборах.

Представители ЦИК и 
местных администраций 
по всей стране не скры-
вают: спущена установка 
привлечь «репетиции ДЭГ» 
не менее 3% избирателей. 
Это 3-4 миллион человек.

Пока удалось собрать 
персональные данные же-
лающих «репетировать», 
судя по заявлению зампре-
да ЦИК Николая Булаева, 
по стране с 1,8 млн изби-
рателей, зарегистрирован-
ных на эту тренировку дис-
танционного голосования. 
Кстати, «Единая Россия», 
заманивая граждан на кон-
курс по знанию Конституции, тоже 
рассчитывает заполучить персональ-
ные данные для воздействия на из-
бирателей. У них даже цель постав-
лена – более 30 млн.чел. А если ещё 
взять обновление мобилизационных 
баз данных в госкорпорациях, актив-
ность соцработников среди пенсио-
неров, то масштаб и размах грядущих 
мобилизационно-выборных меро-
приятий становится понятным.

Представители ЦИК РФ радостно 
сообщают по поводу «мобилизации» 
на ДЭГ: регионы «активно работают 
в этом направлении». Но де-факто 
мы видим в соцсетях множество со-

общений о том, как администрации 
и начальство разных уровней фак-
тически принуждают бюджетников, 
студентов, госслужащих из разных 
областей принимать участие в тре-
нировке ДЭГ. Поэтому заявления 
ЦИК и г-на Булаева выглядит как 
поощрение порочной практики при-
нуждения людей к участию в трени-
ровке дистанционного голосования. 

Зачем всё это делается?
Кремлёвскими политадмини-

страторами в регионы спущены вы-
сокие контрольные цифры по пре-
зидентским выборам. Как писали в 
своё время СМИ, определены для ре-
гионов такие ориентиры: 70% явка, 
75% голосов за основного кандидата, 
т.е. Путина. Вполне сегодня могли 
планку и поднять, учитывая, что на 
ЕДГ-2023 совсем зеленые врио гу-
бернаторов нарисовались с показа-
телями 80-90% народной любви. По 
административной логике у Путина 
быть меньше не должно, чем у его 
назначенцев проработавших пару 
месяцев. Напомню, на прошлых пре-
зидентских выборах в 2018 году явка 

была 67%, у Путина было 76% голо-
сов. Больше партия власти получи-
ла лишь на опросе-референдуме по 
Конституции – 77%, когда в условиях 
ковида были голосование на пень-
ках и огромное многодневное голо-
сование.

Теперь партия власти оказалась 
заложницей всех этих супервысоких 
результатов и изыскивает возмож-
ности всевозможной мобилизации, 
в том числе, через не контролируе-
мое общественностью и партиями 
электронное голосование. Ситуация 
у партии власти, если посмотреть 

даже официальные социологические 
данные общественных настроений, 
не простая. Высокая тревожность на-
селения, минимальные позитивные 
настроения, и самое главное – неже-
лание голосовать. Об этом заявляют 
31% граждан, согласно опросам пров-
ластных социологических центров. 
Замечу, что 31% избирателей даже 
по опросам (а в опросах многие от-
казываются участвовать) не желает 
идти на президентские выборы, это 
огромная цифра, поэтому я не знаю, 
как кремлевские политадминистра-
торы преодолеют это нарастающее 
отчуждение граждан от власти.

Кстати, внушая гражданам, что 
все предрешено на выборах в марте 
2024 года и, принуждая сдавать пер-
сональные данные, будь то для ДЭГ 
или конкурса «Единой России» по 
Конституции, власти и дальше сти-
мулируют отчуждение граждан от 
избирательных процессов.

Мне нравится определение Зюга-
нова, который недавно сказал, что 
партия власти переоценивает свою 
способность и провести мобилиза-
цию избирателей, и навязать свою 
точку зрения. Вот опросы незави-
симого центра «Russian Field»: 45% 

готовы проголосовать за аль-
тернативного кандидата на 
президентских выборах, если 
такой возникнет. Да, это гипо-
тетически. 

А вот кто может быть 
альтернативным кандида-
том – это большой вопрос, 
так как любого политика, 
громко заявляющего о сво-
ей альтернативности тут же 
прессуют. Вспомним пример 
экс-кандидата в президенты 
Павла Грудинина, который в 
начала выборной кампании 
2018 года имел невероятные 
стартовые рейтинги, а потом 
попал в жернова «мочилова» 
и невероятного давления. И 

только сегодня, к 105-летию совхоза 
им.Ленина сумел отбить рейдерские 
атаки и преодолеть большинство не-
праведных судов.

Кстати, сейчас в России очень вы-
сок рейтинг белорусского президен-
та Александра Лукашенко (св.70% 
доверия/одобрения). Он, конечно, в 
российских выборах не участвует, но 
сам этот факт говорит, что русский 
народ активно «рыскает глазами» в 
поисках возможного альтернатив-
ного кандидата.

Сергей Обухов,
доктор политических наук

В Забайкальский краевой комитет 
КПРФ поступают многочисленные те-
лефонные звонки от коммунистов, 
избирателей края, руководителей 
разных сфер деятельности с прось-
бой разъяснить ситуацию о при-
нуждении их к подаче заявлений 
по дистанционному голосованию 
через личный кабинет Госуслуг.  
С предоставлением письменного от-
чёта – сколько и кто прошёл данную 
«процедуру». Причём вышестоящие 
структуры в письменном обращении 
через интернет-мессенджеры выда-
ют подробные инструкции по вы-
полнению этой работы. Напоминая 
о сроках и недостающих процентах 

зарегистрированных: «Напоминаю 
про подачу заявлений по дистанци-
онному голосованию через личный 
кабинет Госуслуг, сегодня последний 
день, прошу активизироваться, нам 
до 100 процентов совсем мало оста-
лось. Само тестовое дистанционное 
электронное голосование пройдёт 
15-17 ноября 2023 года на платформе 
ПТК ДЭГ».

Аналогичная ситуация была и 
с традиционным ПРАЙМЕРИЗом – 
электронное предварительное го-
лосование по кандидатурам для по-
следующего выдвижения от партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» кандидатами в 
депутаты законодательных (предста-

вительных) органов государственной 
власти субъектов Российской Феде-
рации, который проходил в конце 
мая этого года. Властные структуры, 
прибегая к излюбленным методам 
работы в свою пользу, ДОБРОВОЛЬ-
НО ПРИНУДИТЕЛЬНО и настоятельно 
«рекомендуют» работникам подкон-
трольных им сфер деятельности сде-
лать «осознанный и правильный шаг 
в жизни каждого избирателя»!

Повторимся… Всё это было бы 
смешно, когда бы не было так груст-
но. Видимо, только таким способом. 
Впрочем, как всегда, власть имущие 
стараются изо всех сил набрать боль-
шее количество голосов на любых вы-
борах. А впереди выборы президента 
РФ. Только возникают те же вопро-
сы! Почему таким подлым способом 
с применением административного 
давления? И почему от этого должны 

страдать работодатели: главы поселе-
ний края, руководители бюджетной  
(директора школ, заведующие дет-
ских садов и клубных учреждений) 
и социальной сфер деятельности и 
их коллективы? Ведь далеко не все в 
восторге от представителей партии 
власти и их действий ДОБРОВОЛЬНО 
ПРИНУДИТЕЛЬНОГО характера.

оБращаемся ко всем жите-
лям заБайкалья: не поддавай-
тесь на уловки властных струк-
тур, не позволяйте сеБя лишить 
законного изБирательного пра-
ва, откажитесь от участия в тре-
нировках дэг. 

наша партия кпрф против 
оБезличивания голосования!

Пресс-служба Забайкальского 
краевого комитета КПРФ

www.kprf-chita.ru
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ДОБРОВОЛЬНО ПРИНУДИТЕЛЬНО
как партия власти и представители цик рф настоятельно «рекомен-

дуют» главам поселений края, руководителям Бюджетной и социальной 
сфер деятельности, студентам, госслужащим разных оБластей принять 
участие в тренировке дэг – дистанционного электронного голосования.

Сергей Обухов про пресловутую
«тренировку участия в ДЭГ»
доктор политических наук сергей оБухов в социальных медиа  

прокомментировал пресловутую «тренировку участия в дэг».

»

Изображение взято из сети Интернет



Жители поселений Сретенского района, за ис-
ключением райцентра, проголосовали против.  
Об этом сообщил первый секретарь Сретенского 
местного отделения КПРФ Сергей Тонких, который 
принял участие в слушаниях.

Первый секретарь Чернышевского местного от-
деления КПРФ Иван Подшивалов сообщил, что во 
многих поселениях организация публичных слу-
шаний о создании муниципального округа про-
шла с нарушениями и, в основном, на этих собра-
ниях присутствовали работники администраций, 
школ, культуры. В трёх поселениях жители высту-
пили против создания округа, и в этих же поселе-
ниях депутаты советов проголосовали против.

Депутаты от КПРФ в Совете Чернышевского 
района намерены на ближайшей сессии задать 

вопросы представителю администрации об орга-
низации публичных слушаний и оценить работу 
властей по созданию муниципального округа, учи-
тывая нарушения и затраченные ресурсы.

В Нерчинском районе тоже проходят публич-
ные слушания о создании муниципального округа. 
Первый секретарь местного отделения КПРФ На-
талья Горюнова сообщила, что в Нижних Ключах 
и Олинске селяне не поддержали эту инициативу.  
А также поделилась комментарием главы поселе-
ния «Зюльзинское»: «Совет района выступил с ини-
циативой создания округа. О перспективах никакой 
информации нет. На вопросы не ответили. И счита-
ют, что я должна обеспечить положительное реше-
ние населения. Они меня не смогли убедить, как я 
должна вести своё население в светлое будущее. 
Быть докладчиками на слушаниях инициаторы 
перемен отказываются. На глав поселений оказы-
вается давление: если не будет нужного результата, 
то мы попадаем в «чёрный список». Соответствен-

но никакого дополнительного финансирования на 
различные добрые дела не будет. Перспективы раз-
вития района нет. Район не участвует ни в одной 
гос. программе. Как собираются работать в округе!? 
В настоящее время 3-4 поселения могут работать 
сами: самостоятельно разрабатывать программы 
и принимать в них участие. Бюджет не у всех само-
достаточный, но есть желание сделать что-то для 
улучшения качества жизни людей. За счёт этих 
сильных поселений район на плаву. Сейчас, уйдя в 
округ, и эти поселения не смогут работать, так как 
район не заинтересован в развитии».

Коммунисты против создания муниципальных 
округов. Считаем, что муниципальная реформа 
ликвидирует местное самоуправление, а также 
упростит прохождение муниципального фильтра 
для кандидата в губернаторы от партии власти, 
что станет дополнительной преградой для других. 

Пресс-служба Забайкальского 
краевого комитета КПРФ

— При переходе из Сибирского федерального 
округа в Дальневосточный Забайкалье получило 
ряд преференций и льготных программ для насе-
ления, а также дополнительное финансирование.  
В этом отношении забайкальцы, безусловно, вы-
играли. Однако нам стоит обратить внимание  
на то, что решение экономических вопросов пока не 
влияет на жизнь простых людей так, как нам того 
хотелось бы. Замечательно, что сделана ставка на 

развитие горнорудной промышленность. Её разви-
тие является выгодным для государства. Но практи-
чески все крупные предприниматели, которые ра-
ботают в этой сфере в Забайкалье, имеют налоговые 
льготы. В 2023 году общая сумма этих льгот состав-
ляет 13 миллиардов рублей.  Если бы эти средства 
поступили в бюджет Забайкалья, мы сохранили бы 
20%-ную забайкальскую надбавку, которая могла бы 
служить одним из факторов закрепления и привле-

чения населения в регион. Пока же мы сталкиваем-
ся с кадровым голодом в образовании, здравоохра-
нении и других отраслях. Поэтому представители 
нашей фракции убеждены, что развитие региона 
не должно быть однобоким. Важно также обратить 
внимание на сельское хозяйство, лесопромышлен-
ный комплекс, местное производство. В Забайкалье 
можно успешно сеять, пахать, выращивать скот, да 
и делать ещё много чего. Поэтому считаю, когда мы 
сделаем упор на развитие этих отраслей, у людей 
появится интерес жить и работать в регионе.

По материалам пресс-службы 
Заксобрания Забайкальского края

Участники пленума обсудили ито-
ги выборов депутатов Законодатель-
ного собрания Забайкальского края 
четвёртого созыва и муниципальных 
органов власти, прошедших 10 сен-
тября 2023 года. И наметили задачи 
краевой партийной организации 
по повышению боевитости в свете 
решений VII пленума ЦК КПРФ.

По основному вопросу повестки 
выступил с докладом первый секре-
тарь Забайкальского краевого коми-
тета КПРФ Юрий Гайдук.

В прениях приняли участие члены 
бюро крайкома КПРФ, первые секре-
тари районных комитетов партии 
и активисты местных отделений, де-
путаты от КПРФ в региональном пар-
ламенте, кандидаты на прошедших 
выборах в депутаты Заксобрания За-
байкалья: Сергей Климентьев, Сергей 
Сутурин, Александр Буренин, Влади-
мир Курбатов, Любовь Петрова, Иван 
Подшивалов, Михаил Шапиро, Ни-

колай Чупров, Николай Большаков, 
Юлия Верхотурова, Светлана Скубье-
ва, Людвик Элизбарян, Наталья Горю-
нова, Егор Ольшанко, Сергей Тонких, 
Иван Богодухов, Елена Титова, Ми-
хаил Кряжев, Александр Алексеенко, 
Людмила Цирельникова. Заключи-
тельным выступающим стал предста-
витель ЦК КПРФ Игорь Цевменко.

В завершении пленума участники 
приняли следующее постановление.

«Об итогах выборов депутатов 
Законодательного собрания Забай-
кальского края четвёртого созыва 
и муниципальных органов власти 
10 сентября 2023 года и задачах  
краевой партийной организации  
по повышению боевитости в свете 
решений VII Пленума ЦК КПРФ»

Заслушав и обсудив доклад пер-
вого секретаря Забайкальского кра-
евого комитета КПРФ Ю.Н. Гайдука  
«Об итогах выборов депутатов За-

конодательного собрания Забай-
кальского края четвёртого созыва 
и муниципальных органов власти 
10 сентября 2023 года и задачах 
краевой партийной организации 
по повышению боевитости в свете 
решений VII Пленума ЦК КПРФ», Пле-
нум оценивает выборы депутатов 
Законодательного собрания Забай-
кальского края четвёртого созыва 
и муниципальных органов власти 
как наиболее «грязные» за последнее 
время. Партия власти, не стесняясь, 
пошла во все тяжкие для достижения 
мнимого успеха, применив очень 
мощный административный ресурс.

Коммунисты Забайкалья конста-
тируют, что кандидаты от партии 
власти, не стесняясь, раздавали все-
возможные подарки и оказывали 
материальную помощь, а главы рай-
онов практически организовывали 
сходы граждан для встречи с ними. 
Выборы показали, что правящий 
класс продолжает удерживать своё 
господство благодаря лжи и насилию.

Пленум подтверждает, что ито-
ги выборов свидетельствуют о том, 
что идёт целенаправленная работа 

по вытеснению нашей партии с по-
литического поля. Правящей власти 
неугодны выводы единственной оп-
позиционной партии по её тупиково-
му курсу социально-экономического 
развития страны.

По итогам избирательной кампа-
нии наша партия потеряла 98 манда-
тов региональных парламентариев. 
Если их по итогам выборов в 2018 
году было 161, то по итогам прошед-
ших выборов их осталось всего 63.  
Из 20 регионов только в Хакасии 
за КПРФ проголосовали больше чем 
за «Единую Россию» (из 50 мандатов 
в Хакасии 34 владеет «Единая Рос-
сия», наших только 14). Вторые ме-
ста по итогам голосования добились 
12 регионов. Третьи места 6 регио-
нов (Луганск, Якутия, Забайкалье, 
Архангельская область, Иванов-
ская область, Смоленская область).  
Ни в одном регионе не удалось увели-
чить численность депутатов от КПРФ.

Одновременно с выборами депу-
татов Законодательного собрания За-
байкальского края четвёртого созыва 
проходили выборы глав и депутатов 
органов местного самоуправления.  

www.kprf-chita.ru
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МУНИЦИПАЛЬНАЯ РЕФОРМА

ЖИЗНЬ ПАРТИИ

Коммунисты Забайкалья на пленуме
оценили итоги сентябрьских выборов 2023 года
4 нояБря состоялся Viii совместный пленум комитета заБайкаль-

ского краевого отделения кпрф и заБайкальской краевой контрольно- 
ревизионной комиссии кпрф. участие в мероприятии принял предста-
витель центрального комитета кпрф игорь цевменко.

«Решение экономических вопросов пока не влияет  
на жизнь простых людей»

пять лет назад заБайкальский край перешёл из сиБирского федерального округа в дальне-
восточный. насколько это изменило жизнь людей в заБайкалье? — своим мнением поделился 
руководитель фракции кпрф в законодательном соБрании края юрий гайдук.

Забайкальцы против создания муниципальных округов
в сретенском и чернышевском районах 

прошли пуБличные слушания о преоБразовании 
районов в муниципальные округа.



Прочитав в газете «Забайкальский рабочий» 
(от 8 ноября 2023 года № 45) ответы губернатора 
на вопросы жителей Забайкальского края, я был 
крайне удивлён. На вопросы: почему в крае вы-
сокие цены на бензин и горюче-смазочные мате-
риалы, и когда они перестанут расти, губернатор  
А.М. Осипов сказал, что на данную ситуацию вли-
яют в том числе и ошибки в госпланировании 
в эпоху СССР. Якобы не построили нефтеперегон-
ных заводов на территории Бурятии и Читинской 
области. Анекдот да и только: Советского Союза 
уже 30 лет нет, а он всё ещё виноват во всём.

По словам губернатора, каждые 3-5 лет в стра-
не происходят колебания на топливном рынке, 
которые негативно сказываются на Забайка-
лье из-за отсутствия нефтеперерабатывающих 
предприятий. Александр Михайлович, скажи-
те мне, причём здесь нефтеперегонные заводы? 
У нас в Забайкалье есть месторождения неф-
ти, цена которой ниже, чем у других регионов?  
И кто Вам сегодня мешает построить эти заводы? 
Вы правильно сказали, что в крае только одна 
компания, имеющая заправки, государственная –  
«Роснефть». Остальные частные, у которых бен-
зин на 6-7 рублей дороже. И автомобилисты штур-
муют шесть заправок «Роснефти». Вопрос: кто и 
как приватизировал и отдал эту стратегическую 
отрасль в частные руки вопреки всем существо-
вавшим тогда законам? Пора назвать всех пои-
мённо и восстановить справедливость – национа-
лизировать нефтяную отрасль в стране.

Что касается цен, то они растут два раза в год 
регулярно. В этом году правительство своим по-
становлением запретило на время вывоз нефти 
на экспорт в надежде на то, что стабилизирует-
ся внутренний рынок, и цены упадут. Упали? 
Нет, держи карман шире.

Теперь о перевозчиках маршрутных автобу-
сов и других казусах. Опять ответ ни о чём: нет 
кадров, многие частники разорились и ушли с 
маршрутов. Ответ: мы сделаем всё, чтобы в райо-
нах края было обеспечено нормальное пассажир-

ское сообщение – ни сроков, ни ответственных: 
кто, когда и как решит эту проблему. А у меня во-
прос к губернатору: кто и когда отрегулирует дви-
жение маршруток в городе Чите, ведь после 20.00 
на маршрутке не уедешь. Как в песне у Высоцкого: 
«Метро закрыто, в такси не садят». Я не зря упомя-
нул такси, ведь и оно в вечернее время в отдалён-
ные районы города не везёт.

Я как председатель краевого отделения обще-
российской организации «Дети войны» первый 
раз за пять лет был приглашён на эту встречу 
с губернатором. Но так как в нашем городе после 
восьми часов вечера на ГРЭС не уедешь, не был на 
встрече, именно по этой причине.

Что касается «проклятого» Советского време-
ни, в городе транспорт ходил до 12 часов ночи, 
проблем с водителями не было, наоборот, водите-
ли автобусов, получая хорошую по тем временам 
зарплату (до 500 рублей), не увольнялись с работы,  
да и проезд в общественном транспорте был дешё-
вый (6 копеек). Я, будучи студентом Читинского по-
литехнического института (вечернее отделение),  
и в мыслях не имел, что не доберусь домой. Вто-
рая пара заканчивалась в 21.50, а порой и позже.  
Что, опять происки СССР? Пора Вам признать,  
что дикий капитализм, навязанный нам в 90-х,  
не имеет перспектив, и рынок ничего не отрегу-
лировал и не отрегулирует, как нам обещали.

Пора начать планировать и не только в сред-
несрочной перспективе как сейчас (3 года), а со-
ставлять и долгосрочные планы на 10-15 лет.  
Для этого нужно создать структуры Госплана при 
Совете министров, подчинив ему Государствен-
ный банк, выведя его из-под контроля зарубежных 
финансовых структур. В области экономики наци-
онализировать государствообразующие отрасли:  
электроэнергетика, нефтяной комплекс, газовый 
комплекс, угольный комплекс, все виды транспор-
та, металлургическую отрасль, оборонку и т.д.  
Во взаиморасчётах с другими странами перейти 
на энергорубль, обеспеченный нашими энергети-
ческими и сырьевыми ресурсами, отвязавшись от 

доллара и евро, под которыми нет материального 
обеспечения.

Самый больной вопрос в Забайкалье, да и в 
стране в целом, – это низкие зарплаты наших 
граждан, которые не успевают за галопирующи-
ми в геометрической прогрессии ценами на всё 
и вся. Это сегодня волнует буквально каждого: и 
предпринимателя в сфере производства, и рядо-
вого покупателя. Можно ли их отрегулировать в 
сегодняшней экономике, и как это сделать – вот 
вопрос вопросов. Лично я считаю, что частично 
можно. Примеры этому в мире есть.

И один из ярких примеров этого – «Метод за-
траты-выпуск» академика Леонтьева Василия Ва-
сильевича. Он наш соотечественник, гражданин 
США, лауреат Нобелевской премии, которого назы-
вают за рубежом отцом планирования капитали-
стической экономики. Его научный труд под назва-
нием «Метод затраты-выпуск» актуален и сегодня.

Этот метод позволяет регулировать ценообра-
зование в ведущих отраслях и фирмах даже в ры-
ночных условиях. У нас этот метод называется 
«Методика межотраслевых балансов», и Госплан 
работает по этому методу, начиная с конца 30-х го-
дов. А в конце 50-х Госплан разработал математи-
ческую модель для 86 отраслей производства. Это 
я к тому, что демократы, дорвавшиеся до власти в 
90-х годах, обещали нам регулируемую рыночную 
экономику. Ну и где, и как они регулируют. В стра-
не 30 лет инфляция и рост цен, и конца и края это-
му не видно. А теперь этот рост ещё и узаконили.

Отсюда вывод: слова губернатора, что надо 
жить проблемами людей, не более чем пустой 
звук. Да, Вы живёте проблемами узкой прослой-
ки богатеньких людей, которые мало, что дают 
в бюджет края, а льгот им немерено, а у простого 
человека отбираете последнюю надежду на луч-
шую беспроблемную жизнь, пример тому отмена 
20% районного коэффициента.

Иван Богодухов, председатель  
Забайкальского регионального отделения 

Общероссийской общественной  
организации «Дети войны»

МНЕНИЕ

сколько можно пинать и пенять на ссср и его якоБы «порочную» систему планирования.
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Во всём виноват Советский Союз

По итогам которых мы имеем: во-
семь депутатов районных советов 
(Совет Петровск-Забайкальского рай-
она – 1, Совет Читинского района – 4, 
Совет Красночикойского района – 3), 
главу сельского поселения «Копун-
ское» Шелопугинского района.

Тотальное доминирование пар-
тии «Единая Россия» во всех уровнях 
власти означает продолжение либе-
рально-буржуазной социально-эко-
номической политики, абсолютно 
губительной как в Забайкалье, так и 
для страны в целом.

В преддверии выборов 2024 года, 
в котором на ряду с президентски-
ми выборами грядут очень серьёз-
ные выборы губернатора края и 
депутатов Читинской городской 
Думы, коммунистам Забайкалья не-
обходимо укрепить свой авторитет 
как единственной оппозиционной 
силы, ведущей решительную борьбу 
за утверждение народовластия, и не-
укоснительно продолжить реализа-
цию Программы КПРФ — единствен-
ного способа успешного преодоления 
накопившихся в обществе противо-
речий, преодоления капитализма и 
вывода края из системного кризиса 

на траекторию устойчивого социали-
стического развития.

Совместный VIII Пленум Забай-
кальского краевого комитета КПРФ 
и Краевой контрольно-ревизионной 
комиссии КПРФ ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Оценить прошедшую избира-
тельную кампанию как нечестную 
и несправедливую. Местным отделе-
ниям, первичным партийным орга-
низациям КПРФ провести пленумы, 
партийные собрания с подведением 
итогов участия в выборной кампании 
8-10 сентября 2023 года. Вниматель-
но проанализировать полученные 
результаты. Самокритично оценить 
проделанную работу и поставить за-
дачи на перспективу.

2. Местным отделениям, первич-
ным партийным организациям КПРФ 
настойчиво повышать боевитость 
партии, всемерно расширять её воз-
можности. Особое внимание уделить 
росту рядов и привлечению в наши 
ряды активных сторонников, зареко-
мендовавших себя в ходе избиратель-
ной кампании.

3. Совершенствовать идейно- 
теоретический уровень коммунистов 
и наращивать пропагандистские 

возможности КПРФ. Сосредоточить 
усилия на развитии системы пар-
тийно-политической учебы. С этой 
целью организовать серию публич-
ных мероприятий – круглых столов, 
научно-практических конференций, 
лекториев. Усилить масштабы про-
тестного движения.

4. Активизировать работу в соци-
альных сетях и официальном интер-
нет-сайте Забайкальского краевого 
отделения КПРФ, как средства массо-
вой информации. Использовать цен-
тральные и партийные газеты «Прав-
да», «Советская Россия», «Коммунист 
Забайкалья» в качестве политическо-
го просвещения масс и разоблачению 
олигархического характера сложив-
шейся в России системы.

5. Фракции КПРФ в Законодатель-
ном собрании Забайкальского края 
четвёртого созыва, главам и депу-
татам-коммунистам всех уровней 
использовать возможности депутат-
ской вертикали партии для выполне-
ния наказов избирателей, решения 
проблем граждан.

6. Бюро краевого комитета КПРФ 
обобщить критические замечания 
и предложения, высказанные на 

VIII совместном Пленуме Комите-
та Забайкальского краевого отделе-
ния КПРФ и Забайкальской краевой 
контрольно-ревизионной комиссии 
КПРФ, наметить мероприятия по их 
выполнению.

7. Бюро краевого комитета, мест-
ным отделениям КПРФ обеспечить 
своевременную готовность к предсто-
ящим избирательным кампаниям. 
Обратить особое внимание на рас-
ширение нашего представительства 
в органах местного самоуправления. 
Кадровой комиссии основательно 
и разносторонне рассмотреть вопрос 
о формировании резерва кандида-
тур для выдвижения кандидатами 
всех уровнях выборов, а также в гу-
бернатора края и депутатов Читин-
ской городской Думы в 2024 году из 
числа коммунистов, сторонников 
партии и конструктивно настроен-
ной оппозиции.

8. Контроль над выполнением на-
стоящего Постановления возложить 
на Бюро Забайкальского краевого ко-
митета КПРФ.

Пресс-служба Забайкальского 
краевого комитета КПРФ



За помощью в организации награждения Татья-
на Беляева обратилась к Оловяннинскому местно-
му отделению КПРФ, администрации сельского по-
селения «Булумское» и предпринимателям.

– Хочу от себя лично поблагодарить Забайкаль-
ский краевой комитет КПРФ в лице первого секре-
таря, депутата Законодательного собрания Забай-
кальского края Юрия Гайдука и первого секретаря 
Оловяннинского райкома КПРФ Людмилу Белуги-
ну за работу в организации чествования детей вой-
ны. И благодарю за оказание спонсорской помощи 
предпринимателей: Борокшонову Галину Цымжи-
товну, Борокшонову Цыдыкму Цымжитовну, Миту-
пова Болота Ивановича. Спасибо вам всем! Желаю 

крепкого здоровья и всех земных благ! Всем нашим 
дорогим детям войны крепкого здоровья, счастья 
и всех благ! – поблагодарила Татьяна Беляева.

Забайкальский краевой комитет КПРФ 
и Оловяннинский районный комитет КПРФ вы-
ражают благодарность Татьяне Владимировне 
за чуткость и внимание к своим землякам-де-
тям войны, профессионализм и плодотворное 
сотрудничество.

Людмила Белугина, 
первый секретарь Оловяннинского

местного отделения КПРФ

дети разных народов,
мы мечтою о мире живём.

в эти грозные годы
мы за счастье Бороться идём…

Эти слова из Гимна демократической моло-
дёжи знают сотни миллионов людей на земле.  
Их мы и взяли за основу праздничного мероприя-
тия, посвящённого 105-ой годовщине Ленинского 
комсомола. Гимн, написанный десятилетия на-
зад, актуален. Поэтому на наше мероприятие мы 
пригласили не только тех, для кого комсомол стал 
судьбою, но и подрастающее поколение – учащих-
ся 9-11 классов Приаргунской средней школы.

Захватывающих полтора часа окунули нас в за-
вораживающие годы создания, становления и раз-
вития Ленинского комсомола.

Комсомол был рождён в трагические годы для 
страны. Сразу после революции 1917 года гряну-
ла Гражданская война. Народ разделился на две 
враждебные части. Многие молодые люди выбра-
ли сторону большевиков, отстаивая идеи народов-
ластия и справедливого общества. И порою родные 
братья были по разные стороны баррикад.

Но эта трагедия породила новую молодёжную 
культуру, способную вершить добрые дела, быть 
достойными гражданами своего Отечества. Сим-
волы ВЛСКМ – это «Днепрогэс» и «Магнитка», Ком-

сомольск-на-Амуре и «Кузбасс».
Комсомол написал леген-

дарную эпоху, историю геро-
ев, которая воспета в песнях, 
стихах, литературных сочинениях, кино и до-
кументальной хронике. История комсомола –  
это победы и трудовые свершения, героизм и са-
мопожертвования молодёжи в летописи великого 
государства СССР.

Со слезами на глазах комсомольцы разных 
возрастов смотрели исторические кадры и слу-

шали комсомольские песни своей юности. 
Действительно, кадры, которые проноси-
лись перед нашим взором, погрузили нас 
в ту реальность, где мы действительно были 
счастливы: мы учились бесплатно и работа-
ли в той сфере, которая была нам по душе, 
мы не знали, что такое безработица и даже 
представить себе не могли, как можно жить 
в кредит. И за эти полтора часа вся жизнь 
пролетела перед нашим взором! Счастливая 
жизнь!

И как символ преемственности завер-
шился праздничный концерт выступлени-
ем юнармейцев.

После официальной части наших го-
стей-комсомольцев мы пригласили в ком-
сомольскую гостиную за празднично на-
крытые столы! А уж в какую атмосферу они 
попали! Зал был оформлен по тематике ве-
чера! Знамёна и ордена комсомола! Фотозо-

на, от которой невозможно было отойти!
И вновь песни юности! Комсомольские! Зажи-

гательные! И словно десятилетия упали с плеч!
Мероприятие понравилось всем! Все благодари-

ли за тёплую и прекрасную атмосферу праздника.
На мероприятии были вручены дипломы побе-

дителям конкурсов. Юбилейной медалью «100 лет 
СССР» награждён ветеран боевых действий в Афга-
нистане, активно ведущий работу по военно-па-
триотическому воспитанию молодёжи, Николай 
Геннадьевич Гребнев. А также вручено Благодар-
ственное письмо Забайкальского краевого отделе-
ния КПРФ Налимову Анатолию Александровичу за 
весомый вклад в военно-патриотическое воспита-
ние молодёжи и большую работу с людьми стар-
шего поколения.

А мы, организаторы, говорим огромное спаси-
бо Комитету культуры, коллективу Центра Досу-
га, ансамблю «Родные напевы», вокальной группе 
«Лада», нашим очаровательным ведущим Екате-
рине Монькиной и Никите Ковалёву за прекрасное 
мероприятие. Оно, как всегда, прошло на очень 
высоком уровне. Профессионалы высокого клас-
са всегда радуют зрителей своим выступлением. 
Их всегда хочется слушать и любоваться ими, пото-
му что каждый раз они выходят в таких профессио-
нально сшитых нарядах, что и столичные артисты 
позавидуют. И здесь большая заслуга тоже профес-
сионалов своего дела – мастеров по пошиву одежды 
Любови Кошечкиной и Светланы Жариновой. 

А как был оформлен зал на втором этаже, 
где проходило чаепитие! Фотозона вызывала 
восхищение! Участники мероприятия с боль-
шим удовольствием делали фото на память!  
Спасибо огромное за это творчество директору 
Приаргунского окружного краеведческого музея 
Алексею Борисовичу Куницыну! 

Спасибо огромное всем, кто принимал уча-
стие в подготовке и проведении этого праздника! 
Всем успехов, творчества и здоровья на долгие годы!

Наталья Жаринова,
первый секретарь Приаргунского 

местного отделения КПРФ

ДЕТИ ВОЙНЫ

ЮБИЛЕЙНАЯ ДАТА
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«Мы мечтою о мире живём!»
28 октяБря в приаргунске в окружном центре досуга прошло торжественное 

мероприятие, посвящённое 105-ой годовщине ленинского комсомола. празд-
ник организовали члены Бюро приаргунского местного отделения кпрф, ак-
тивисты и сторонники кпрф вместе с раБотниками окружного центра досуга.

Детей войны села Антия Оловяннинского района 
наградили медалями

в селе антия семерых детей войны навестили и наградили медалями. инициатором чествова-
ния выступила социальный раБотник поселения «Булумское» татьяна Беляева.

Юнармейцы Дома творчества для детей и взрослых

Вручение Благодарственного письма Налимову А. А.

Вокальная группа Лада - наши пионеры



На концерте выступили: вокаль-
ная группа «Родные напевы» (участ-
ники центра активного долголетия 
«Гармония»), учащиеся Калганской 
средней общеобразовательной шко-
лы, вокальная группа «Аргунь», не-
равнодушные жители села. Меропри-
ятие получилось очень душевным, 
особенно для меня, приехавшей 
впервые за 7 лет в родное село. 

Как член правления Забайкальско-
го регионального отделения Общерос-
сийской общественной организации 
«Дети войны» посетила Калгу с особой 
миссией – презентовать своим земля-
кам и передать директору Калганской 
межпоселенческой центральной би-
блиотеке Галине Валерьевне Данко 
книгу «Детство, опалённое войной». 

Это издание уникальное, вышло 

ограниченным тиражом – всего 500 
экземпляров. В нём собраны свиде-
тельства очевидцев событий Вели-
кой Отечественной войны, детей, ко-
торым пришлось пережить военное 
лихолетье. Инициатором издания 
книги стали: Забайкальское краевое 
и Читинское городское отделения об-
щероссийской общественной органи-
зации «Дети войны», Забайкальское 
краевое отделение КПРФ. Главный 
редактор книги Щапова Ирина Бори-
совна – председатель правления Чи-
тинского городского отделения орга-
низации «Дети войны».

Момент передачи экземпляра кни-
ги был символичным на мероприя-
тии, где речь шла о военных действи-
ях и героях наших дней. Огромная 
благодарность оргкомитету концер-

та под руководством директора КДЦ 
Татьяны Николаевны Деревцовой. 
По моей просьбе организаторы легко 
предоставили мне возможность вы-
ступить с приветственным словом 
и передать книгу. Так же я вручила 
творческому коллективу подарок 
от Забайкальского краевого комите-

та КПРФ – копию Знамени Победы –  
для использования в мероприятиях 
по патриотическому воспитанию де-
тей и молодёжи.

Юлия Билая, член правления  
Забайкальского регионального 

отделения ООО «Дети войны»

В Чите на площади имени В.И. Ленина митинг, 
организованный Забайкальским краевым комите-
том КПРФ вместе с Читинскими городским и рай-
онным комитетами КПРФ, собрал всех, кто верен 
социалистическим идеалам.

Открыла мероприятие секретарь крайкома 
партии по работе с молодёжью, депутат Законода-
тельного собрания Забайкалья Юлия Верхотурова 
и предоставила слово первому секретарю крайко-
ма партии, руководителю фракции КПРФ в Законо-
дательном собрании Забайкалья Юрию Гайдуку.

После на митинге выступили: председатель  
Забайкальского краевого отделения общероссий-
ской общественной организации «Дети войны» 
Иван Богодухов, ветеран Компартии Михаил Ша-
пиро, экс-кандидаты от КПРФ на выборах в депу-
таты Законодательного собрания Забайкальско-
го края четвёртого созыва Александр Старченко, 
Евгений Овчинников, член бюро Забайкальского 
краевого комитета КПРФ Сергей Сутурин, предста-
витель общественного движения «Гражданская со-
лидарность» Александр Жданов, первый секретарь 
Забайкальского краевого комитета Ленинского 
комсомола РФ Александр Кузьмич.

В завершении мероприятия второй секре-
тарь Забайкальского краевого комитета КПРФ,  
депутат Законодательного собрания Забайкалья 
Елена Титова зачитала проект резолюции, кото-
рый единогласно приняли участники митинга.

В частности, митингующие потребовали:
1. Вернуть 7 Ноября статус официального госу-

дарственного праздника.
2. Приступить к национализации минераль-

но-сырьевой базы, стратегических отраслей эконо-
мики.

3. Обеспечить восстановление промышленно-
сти, сельского хозяйства, социальной сферы.

4. Остановить рост цен на продукты питания 
и ЖКХ.

5. Обеспечить дополнительную финансо-
вую поддержку малообеспеченным гражданам 
и труженикам села.

6. Бороться с ростом националистических 
настроений, проявлением всех форм ксенофобии 
и религиозной нетерпимости. Принять действен-
ные меры по возрождению и укреплению дружбы 
народов России.

Фотографиями с акций поделились первые 
секретари местных отделений КПРФ: Наталья 
Горюнова (Нерчинское МО), Александр Алексеен-
ко (Борзинское МО), Сергей Климентьев (Карым-
ское МО), Галина Косякова (Красночикойское МО), 
Егор Ольшанко (Петровск-Забайкальское МО), 
Светлана Петровская (Ононское МО).
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Забайкальцы вышли на митинг в День Великого Октября
7 нояБря коммунисты, комсомольцы, сторонники кпрф и представители оБщественных орга-

низаций и лево-патриотических сил заБайкалья вышли на митинг, посвящённый 106 годовщине 
великой октяБрьской социалистической революции.

Калганской межпоселенческой центральной библиотеке 
подарили книгу «Детство, опалённое войной»

5 нояБря в культурно-досуговом центре народного творчества  
«аргунь» в селе калга прошёл Благотворительный концерт в поддержку 
российских воинов сво, на котором представитель организации «дети 
войны» и первый секретарь читинского районного комитета кпрф 
юлия Билая вручила книгу «детство, опалённое войной».

в районах края 7 нояБря активисты мест-
ных отделений кпрф со сторонниками пар-
тии, представителями советов ветеранов, оБще-
ственных организаций, детьми войны провели 
акции, посвящённые 106 годовщине великой 
октяБрьской социалистической революции. 
ключевым мероприятием стала церемония воз-
ложения цветов к памятникам создателю пер-
вого в мире социалистического государства 
владимиру ильичу ленину.

Пресс-служба Забайкальского краевого комитета КПРФ
Нерчинск Красный Чикой Карымское Борзя

Нижний Цасучей



В Чите ветераны ком-
сомола, нынешние ком-
сомольцы и коммунисты 
провели торжественный 
митинг у памятника танко-
вой колонне «Комсомолец 
Забайкалья».

– День комсомола – 
праздник с вековой исто-
рией, затронувший не одно 
поколение и ставший для 
многих поводом для улыб-
ки и воспоминаний дав-
но ушедших дней. Однако 
и сейчас, когда комсомоль-
ская организация восста-
новлена, её участники всё 
так же следуют заветам Ле-
нина и отдают себя на этом 
по-настоящему великом 
пути, пути комсомольца. 
Это тяжёлый путь, который требует 
знания своего дела, применения те-
ории на практике, а также борьбы 
со всяким проявлением несправед-
ливости к окружающим. Наши стар-

шие товарищи прекрасно это знали, 
множество комсомольцев билось 
с фашистской ордой на полях сраже-
ний Великой Отечественной войны, 
осваивало целинные земли, строили 

БАМ и многое другое. 
Сегодняшний комсо-
мол бережёт память 
тех событий и стара-
ется всеми силами 
не отставать от своих 
великих предков.

Комсомол всегда 
был есть и будет ор-
ганизацией, которая 
олицетворяет моло-
дость, бесконечные 
бурные потоки энер-
гии борьбы и чув-
ство справедливости. 
Мы свято верим в то, 
что этот путь правильный 
и самый верный потому, 
что комсомолец звучит 
гордо! – отметили на ми-
тинге.

С поздравительным словом высту-
пили первый секретарь Забайкаль-
ского краевого комитета ЛКСМ РФ 
Александр Кузьмич и старшие това-
рищи, ветераны комсомола: первый 

секретарь Забайкальского краевого 
комитета КПРФ Юрий Гайдук, пред-
седатель Забайкальской краевой 
контрольно-ревизионной комиссии 
КПРФ Доржо Тумунбаяров, второй 
секретарь Читинского городского ко-
митета КПРФ Ольга Травкина.

В завершении митинга участники 
мероприятия возложили цветы к па-
мятнику.
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105-летие Ленинского комсомола 
отметили в Забайкалье

29 октяБря заБайкальские коммунисты и комсомольцы всех поколений отметили 105-летие ленинского 
коммунистического союза молодёжи.

в районах заБайкальского края коммунисты и комсомольцы вместе 
со сторонниками и союзниками партии провели ряд торжественных ме-
роприятий, посвящённых 105-летию ленинского комсомола.

Первый секретарь Нерчинского 
местного отделения КПРФ Наталья 
Горюнова поделилась заметкой и фо-
тографиями о проведённых меропри-
ятиях в Нерчинске.

Одним из мероприятий стал 
праздник, организованный 28 октя-
бря ТОС «Новый завод», где выступи-
ла с поздравлением лидер нерчин-
ских коммунистов. Представители 
ТОС поделились репортажем.

Накануне 105-й годовщины Ле-
нинского комсомола в ТОС «Новый 
завод» состоялся яркий и незабывае-
мый праздник – день рождения Ком-
сомола.

Он связан с историей комсо-
мольского движения, которое было 

основано в 1918 году и отмечается 
в России 29 октября. Мероприятие 
началось с торжественного откры-
тия, во время которого представи-
тели ТОСа и лидеры комсомольской 
организации произнесли речи о зна-
чимости Комсомола для молодёжи 
и страны в целом. Было отмечено, 
что Комсомол – это не только органи-
зация, но и своеобразный образ жиз-
ни, призывающий всех людей быть 
активными и бесстрашными в своих 
действиях.

После торжественной части дети 
приняли участие в различных играх 
и конкурсах. Для этого были пригла-
шены ведущие, которые специально 
подготовили к этому дню программу развлечений. Все дети сразу же вов-

леклись в игры и конкурсы, весело 
смеялись и активно участвовали.

Особую изюминку этому празд-
нику добавили ростовые куклы, ко-
торые помогли создать настроение 
и сделать праздник ещё ярче. Ребя-
та с восторгом фотографировались, 
играли с ними, где забавные большие 
мягкие зверушки стали неотъемле-
мой частью ТОСа.

Всё это стало возможным благода-
ря щедрости и доброте мецената Евге-
ния Давыдова. Он подарил ТОСу сред-
ства на проведение этого дня, сделав 
его по-настоящему незабываемым 
и радостным для всех детей. Предсе-
датель ТОС «Новый завод» и все его 
члены выражают глубокую благодар-
ность за такую поддержку и важность, 

которую он придаёт молодёжным 
и социальным инициативам.

В завершение праздника был 
организован фуршет: печёная кар-
тошечка в мундире и горячий чаёк 
с вкусным гречишным медком.

Этот День рождения комсомо-
ла стал ярким примером того, как 
взаимопонимание и сотрудниче-
ство между детьми, организаторами 
и меценатами может создать незабы-
ваемые моменты радости и веселья.  
Все участники уверены, что благода-
ря таким событиям, молодёжь будет 
всегда вдохновляться и стремиться 
к активной жизни, полной интерес-
ных открытий и приятных сюрпризов.

Пресс-служба Забайкальского 
краевого комитета КПРФ

заБайкальский краевой комитет 
кпрф поздравляет галину алексан-
дровну нестерову, заместителя пред-
седателя заБайкальской краевой 
контрольно-ревизионной комиссии 
кпрф с днём рождения!

Уважаемая Галина Александровна!
От всего сердца поздравляем Вас 

с праздником – с юбилеем!
Желаем крепкого здоровья, счастья 

и успехов. Пусть Вас всегда окружают 
только самые близкие и дорогие Ваше-
му сердцу люди. Пусть удача всегда со-
путствует Вам во всех делах. Желаем, 
чтобы в Вашей семье всегда царили 
взаимопонимание, гармония, благопо-
лучие, хорошее настроение и любовь.

Счастья Вам и Вашим близким!

Поздравляем!


